

Protokoll der 5. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2019/20 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

30. 01. 2020

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Schuhstraße 19
91052 Erlangen

Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollanten

Michael Straulino Rocciana Bersch
michael.straulino@fau.de rocciana.maria.bersch@fau.de

Vorsitz

Lisa Dietrich
lisa.dietrich@fau.de
+49 (0) 176 56 904 486

Anwesend

Lisa Dietrich ^{FS, FR}
Irina Kirchberger ^{FR}
Johannes Dietz ^{FR} 17.05 – 19.05 Uhr
Rocciana Bersch ^{FR} 17.05 – 19.05 Uhr
Clarissa Höll 17.05 – 19.05 Uhr
Michael Straulino 17.05 – 19.05 Uhr
Büsra Basol 17.05 – 19.05 Uhr
Julian Daik 17.05 – 19.05 Uhr
Laurin Mühlberg 17.25 - 18.34 Uhr
Moritz Reuter

Anwesende Stimmen: 10 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

Julian Daik
Rocciana Bersch

–

–

–

–

–

Laurin Mühlberg

Beginn: 17.05 Uhr

Ende: 19.05 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Wahl der Sitzungsleitung	1
1.2. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.4. Festlegung der Tagesordnung	1
1.5. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Vernetzungstreffen im Wintersemester	1
2.2. Neues von den FSIn	1
a. Mathe/Physik	1
b. Biologie/ILS/LAG	2
c. Chemie/MoWi	3
d. Pharmazie & Lebensmittelchemie	3
e. Geowissenschaften	3
f. Geografie	3
2.3. Konvent	4
2.4. Fakultätsrat	4
2.5. Sonstige Kurzberichte	5
a. Runder Tisch Mensa	5
b. Sprechstunde in der Geographie	5
TOP 3: Selbstorganisation	5
3.1. FSV-T-Shirts	5
3.2. Termine für das nächste Semester	6
3.3. Mailverantwortliche bis nächste Sitzung	6
3.4. Sprechstunden	6
3.5. Sonstige Selbstorganisation	6
TOP 4: Umzug des Sprat	7
TOP 5: Aktionen	7
a. Vernetzungstreffen im Sommersemester	7
TOP 6: Verschiedenes	7
6.1. Sitzungsfeedback	7
6.2. Aktionen in nächster Zeit	8
6.3. Nächste Sitzung	8

TOP 1: Formalia

1.1. Wahl der Sitzungsleitung

Weder die 1. noch die 2. Vorsitzende sind anwesend. Deshalb muss eine Sitzungsleitung gewählt werden. Johannes stellt sich zur Wahl als Sitzungsleitung und wird einstimmig gewählt.

1.2. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Johannes Dietz begrüßt als stellvertretender Sitzungsleitender die Anwesenden. Michael Straulino und Rocciana Bersch sind für das Protokoll zuständig, mit Unterstützung von Büsra Basol und Johannes Dietz.

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 8 von 10 Stimmen anwesend, die Sitzung ist somit beschlussfähig.

1.4. Festlegung der Tagesordnung

Unter Aktionen kommt *Vernetzungstreffen im SoSe* hinzu und unter Selbstorganisation kommt der Punkt *FSV-Tshirts* dazu. Die Tagesordnung wird per Akklamation angenommen.

1.5. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung

Soll das Protokoll mit allen vorgeschlagenen Änderungen angenommen werden, die per Mail und in der Sitzung kamen? Einstimmig angenommen.

TOP 2: Berichte

Berichte aus den Studienausschüssen/Studienkommissionen sind erwünscht, da es Mitgliedern des Fakultätsrates die Arbeit erleichtert. Dies soll bitte an die FSIs weitergegeben werden, bzw. wird es dazu noch eine Mail geben.

2.1. Vernetzungstreffen im Wintersemester

Das Vernetzungstreffen fand im Kanapee statt. Es waren 19 Leute da, bis aus der Chemie und Geographie waren alle vertreten. Das Treffen fand leider während der Sitzung der Geographen statt. Diese haben dies aber trotz mehrfacher Aufforderung nicht angemerkt. Dennoch sollte versucht werden, hier eine bessere Kommunikation herzustellen, am besten über den für diese FSI zuständigen FSVler.

2.2. Neues von den FSIs

a. Mathe/Physik

- Eine Menge Spieleabende und Hörsaalkinos.

- Policy verabschiedet, dass sie mehr Mitspracherecht für die FSIen-Liste haben möchten. Es sollen also eine Art FSI-interne Vorwahlen zur Nat-FSIen-Liste stattfinden.
- Das Sommerfest wird voraussichtlich am 18.6.20 (Do) gemeinsam mit den Geowissenschaften stattfinden.
- Bericht Studienausschuss:
 - ▶ Die Auslastung des Departments ist gestiegen, aber immer noch zu niedrig
 - ▶ Das Elektronikpraktikum wurde in die Semesterferien zwischen dem 3. und 4. Semester geschoben, was von den Studis befürwortet wird.
 - ▶ Notenboni werden fortgeführt, hängt aber weiter vom Professor ab, gab kontroverse Diskussion, da einige Professoren das nicht gut finden.
 - ▶ Die Physik wird Lehrexport für den neuen Studiengang Data Science (interdisziplinär zwischen Mathe und Informatik) leisten.
 - ▶ Es soll eine Vorlesung zum "Vortragen" geben, der sich sowohl an Bachelor als auch an Lehramt richtet.
 - ▶ Extra Mathevorlesungen für Data-Science, Physiker können diese VLs hören
 - ▶ Physik Master Qualifikations-Feststellungsverfahren, es ist kein Abitur im Fach Englisch mehr nötig
 - ▶ Alle Änderungen sind Ok

Laurin betritt um 17:25 Uhr mit Moritz' Stimme die Sitzung. Es sind nun 10 Stimmen anwesend.

- Es wurde eine Vollversammlung aller Physikstudierenden durchgeführt.
 - ▶ Abschaffung der Pflichtanmeldungen wurde vom Studiendekan in Aussicht gestellt
 - ▶ Für das Fortgeschrittenenpraktikum wechselt die Verantwortung, es gibt die Möglichkeit zu Umgestaltungen
- Im Physikzimmer wurde eine Kiste mit FSV-Snacks gefunden. Sie ist jetzt im Mathekeller, Inventar im Stuve-Wiki mit Ablaufdaten wurde eingeführt. Das FSV-Banner befindet sich ebenfalls im Mathe-Keller.
- Es soll ein Strategiewochenende vom 8. bis zum 10. März in einer Hütte bei Bamberg stattfinden.

b. Biologie/ILS/LAG

- Studienzuschüsse für Laborkittel für das AC-Praktikum und für die Taschenrechner für die ILS-Studierenden wurden gestrichen, da sehr viele Erstsemester begonnen haben (doppelt so viele als sonst) und deshalb kein Geld mehr dafür übrig bleibt.
- Planung für das Sommerfest in Kooperation mit der FSI Chemie hat begonnen (Termin Dienstag 30.06.20)
- Studienkommission
 - ▶ Evaluation der Vorlesungen: Im Sommersemester soll ein runder Tisch mit Professoren stattfinden, um Kritik und Verbesserungen durch zu diskutieren
 - ▶ Geringe Anzahl an ILS-Masterstudierenden, deshalb Abschaffung des Eingangsgesprächs und einfachere Anmeldung

c. Chemie/MoWi

- Machen Sommerfest mit der FSI Biologie
- Sonst kein Bericht angekommen

d. Pharmazie & Lebensmittelchemie

- Planungen für Pharmapong-Turnier und Sommerfest laufen
- Es wird erinnert, sich dieses Jahr rechtzeitig um eine Ausnahme für den Musikschluss um 23 Uhr zu kümmern, um Probleme wie im letzten Jahr zu vermeiden.
- sonst nicht viel

e. Geowissenschaften

- Hatten am 24.01 Round Table mit Dozierenden und Studis. Hier wurden viele unterschiedliche Probleme angesprochen. Am wichtigsten war von unserer Seite aus, dass die Dozierenden sich an die PO halten sollen ohne jedes Semester aufs neue darüber diskutieren zu müssen. Dies wurde so natürlich auch angenommen. Es gibt bei uns nämlich immer wieder die Fälle von Anwesenheitslisten, die keinen Zweck erfüllen, da sie nicht Zulassungsvoraussetzung sind etc. Dadurch fühlen wir uns kontrolliert. Das soll sich jetzt aber bei betreffenden Personen ändern und auch die Prüfungsleistung soll der PO entsprechen ohne darüber ewig diskutieren zu müssen!
- Es waren etwa 15 Dozierende und 7 Studis da (die werden vorher immer ausgemacht, damit es nicht zu viel wird)
- Weitere Themen waren: Wir finden den StudOn-Auftritt des GZN sehr unübersichtlich; Unser CIP Pool ist seit Jahren im Winter so kalt, dass wir mit Jacken drin sitzen müssen, weil die Heizungen kaputt sind; Unser Imagefilm über das GZN ist bald fertig; Wir hätten theoretisch gerne mehr Evaluationsmöglichkeit und Online aber da kommt dann zu wenig Feedback meinten die Dozierenden; Studis wollen eine Mini-Konferenz planen um Master und Doktorand*innen die Möglichkeit der Übung zu bieten; Wir haben unsere Bedenken geäußert, dass einige Profs demnächst in Rente gehen und wir Angst haben dass entsprechende Vertiefung wegfällt (wir versuchen hier den nächsten Generationen so viel Input wie möglich zu geben, dass bei entsprechender BK dann argumentiert werden kann)
- Wir haben um 18 Uhr Sitzung
- Unsere StudOn Gruppe für alle Studierenden wird rege verwendet und die Dozierenden wissen jetzt auch darüber bescheid, dass wir Infos so breit an Studis geben können.
- Der Internetauftritt des GZN soll wohl überarbeitet werden
- Nächste Barbarafeier am 9.12.2020 (GZN Intern)

f. Geografie

Kein Bericht angekommen.

2.3. Konvent

Konventssitzung 7.1. in Nürnberg:

- Positionspapier zu Rojava (Syrien) verabschiedet, Angriffe der Türkei als negativ werten. Die Stuve will dahingehend aktiv werden und auf dieses Thema aufmerksam machen, sofern das mit der Einschränkung zur Allgemeinpolitik möglich ist.
- Wahl Wahlausschuss
- Wahl Agenda 21 Beirat
- Stuve Skills Seminar für besser Gremienarbeit

Konventswochenende:

- Büsra kümmert sich jetzt um 4 Stuve/Studi-Initiativen-Accounts.
- Die PR-Strategie der Stuve wurde überdacht
- Die FSVen werden angeregt, regelmäßig Mitglieder der FSV in die FSIn zu schicken/in ihre Online-Gruppen zu schicken, die aber nicht selbst dort FSIn sind.
 - ▶ Insbesondere soll sich auf diejenigen FSIn geachtet werden, die keine Mitglieder in der FSV haben
 - ▶ Dadurch soll die Stuve auch untereinander mehr vernetzt werden und besser Bescheid wissen über Veränderungen
 - ▶ Oder einer von der FSI wird als Vernetzungsmensch aufgestellt und berichtet über Neues
 - ▶ So hat man einen direkten Ansprechpartner der Probleme in Echtzeit mitbekommt
- Es gibt ein Stuve-Maskottchen - das #FAUltier
- Es sind Stuve-Dialoge in Planung. Es werden Organisatoren gesucht, keine Vorkenntnisse nötig, es existiert eine sehr detaillierte Anleitung

Sitzung am 27.1. Am Südgelände in Erlangen:

- Es wurden noch mal Vertreter*innen zum Wahlausschuss gewählt
- Urabstimmung für das Semesterticket soll Mitte Mai kommen
 - ▶ Treffen zwischen Vertretern der Hochschulen
 - ▶ Die Abstimmung soll online durchgeführt werden.
 - ▶ Es wurde ein AK dazu gegründet, es kann jeder Mitmachen
- Es wurde über eine mögliche Podiumsdiskussion zu den Kommunalwahlen geredet und Wahlprüfsteine aufgestellt
- Verteilungsschlüssel für die Securitykosten wurde festgelegt, die Nat-Fak bekommt 500€ mehr im nächsten Jahr.

2.4. Fakultätsrat

- Data-Science Studiengang wurde beschlossen
- Chemistry-Transition-Studies wurde beschlossen

- ▶ Internationale Studierende, die nicht im Master angenommen werden, dürfen ein Jahr lang die Voraussetzungen dafür aufholen
 - ▶ Ein Semester findet im Ausland, und eins hier statt.
 - ▶ Wir haben Gebühren (2000 € im Jahr) kritisch angemerkt, da es sich dabei defacto um Studiengebühren handelt.
 - ▶ Als ebenfalls kritisch werden fehlende Zugangsvoraussetzungen gesehen, da die Möglichkeit für "kassieren, dann durchfallen lassen" besteht.
- Es gibt jetzt neu eine Nachwuchsgruppenleiterin an der Mathe, die erste an der FAU, da sich die Mathe am schnellsten gemeldet hat.

2.5. Sonstige Kurzberichte

a. Runder Tisch Mensa

Veranstaltung von Die Liste, Büsra war da.

- Treffen mit dem Herrn Scheer vom Studentenwerk, der zuständig ist für Kontakt zu den Studierenden.
- Projekte für die Umwelt: Verpackungen, Nachhaltigkeit.
- Veganes Kochen lernen in der Mensa.
- In Planung: Allergene digitalisieren, CO2 Fußabdruck und Nährwert-Angaben
- Unsere Probleme: Platzmangel, Südmensa könnte ausgeweitet werden; Öffnungszeiten verlängern, ein Essen bleibt länger, ansonsten kann man nichts machen wegen den Arbeitsverträgen.
- Ab März weniger Fleisch (CO2 Fußabdruck), es soll ein veganes Essen jeden Tag geben an der Südmensa.
- Sie wollen nichts wegschmeißen. Unsere Idee ist: Übriges Essen der Mensa in die Cafete zu bringen.
- Es soll Sandwich-Automaten an der TechFak geben

b. Sprechstunde in der Geographie

- Es hätte lieber im Geozentrum in Tannelohe abgehalten werden sollen
- Die meisten Leute sind leider einfach vorbeigelaufen
- Die Erstis sind sehr mit dem Studium beschäftigt und noch nicht so angekommen im Studium, um sich für die FSV zu interessieren
- Es gab leider keinen Merch, da die Kiste verschwunden ist. Es gab allgemeinen Stuve-Merch als Ausweg

- ▶ Julian hat sie zuletzt gesehen und ins Physik-Zimmer in die Ecke neben den Kühlschränken gestellt
- Neuen Merch bestellen?
 - ▶ Die Sitzung befindet Stifte für eine gute Idee
 - ▶ Blöcke?
 - ▶ Flaschenöffner?
 - ▶ Fahrradsattelbezug
 - ▶ Wir wollen alles und noch viel mehr, abhängig vom Preis
 - ▶ Noch niemand hat im Schrank geschaut ⇒ Im Schrank suchen
- Wir bekommen ein Stuve-Faultier → Wir könnten ihm ein T-Shirt besorgen

TOP 4: Umzug des Sprats

Der Umzug findet am 3.-4. März statt. Die Adresse des neuen alten Sprats ist die Turnstraße 7. Früher hatte die FSV im Spratgebäude einen Schrank, ist dann aber in die FSI-Zimmer umgezogen. Wir könnten fragen, ob wir dort wieder Zeug einlagern dürfen, es ist aber schon weit weg. Es gab Beschwerden darüber, dass FSV-Sachen rumliegen, welche teilweise noch aus der letzten Amtszeit stammen. Im Keller des Sprats in der Schuhstraße liegt evtl. noch was Alte Protokolle oder Ähnliches können auch in der Innenstadt gelagert werden bis zur Vernichtung. Wir könnten auch Sitzungen im neuen Gebäude abhalten. Vorschlag ist, probierhalber eine Sitzung im neuen/alten Sprat machen. Falls der Sitzungsort als passend erweist, ließe sich der Sitzungsort alternieren oder permanent wechseln.

TOP 5: Aktionen

a. Vernetzungstreffen im Sommersemester

Das Vernetzungstreffen im Sommer findet spätestens am 25. April statt, da am 04.05. die Wahlliste eingereicht werden muss. Es sollte davor eine Sitzung stattfinden. Johannes organisiert das Ganze, Roxy kauft ein/stellt Auto bereit, Clarissa, Ludi, Irina und Büsra helfen. Eine Einladung sollte rechtzeitig vorher geschehen, sofern es mit der aktuellen COVID-19 Situation möglich ist. Falls das Vernetzungstreffen aus gleichen Gründen nicht stattfinden kann, wird für das Vernetzungstreffen ein neuer Termin gefunden und die Wahlliste der FSIen muss separat aufgestellt werden.

TOP 6: Verschiedenes

- Die alte Version der Geschäftsordnung wurde auf der Stuve-Seite durch die neue ersetzt.
- Michael: Es wäre eine Idee, in der nächsten Amtszeit alle Mitglieder von Studiausschüssen oder ähnlichen einzuladen, da wir diese offiziell entsenden.

6.1. Sitzungsfeedback

- Es wird angemerkt, dass Berichte in Zukunft schon mal selber vorgeschrieben und eingetragen werden sollen und dann nur das Wichtigste erwähnt wird.
- Es war eine sehr produktive Sitzung und wir freuen uns auf unser FAUltier.
- Es wird gebeten, in der Zukunft keine Sitzungen ausfallen zu lassen.

6.2. Aktionen in nächster Zeit

- Am 4.5. müssen die neuen Wahl-Listen aufgestellt sein. Es sollte dazu eine Aufforderungsmail an alle FSIs geben.
- Tragt eure Sommerfeste in den Terminplan der Stuve ein.
- Chris hat dieses Jahr auch wieder Geburtstag, am 16.12..

6.3. Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung wird im Laufe der Semesterferien über Terminklick ausgemacht. Genaueres wird in der nächsten Einladung stehen.